

# Interponen querrela por agresiones a carabineros y municipales durante operativo contra el comercio ilegal en San Antonio



**L**a Municipalidad de San Antonio presentó una **querrela criminal** por los hechos de violencia registrados este martes durante un operativo de fiscalización al comercio ambulante irregular en el centro de la comuna.

La acción legal, liderada por el alcalde Omar Vera, apunta contra quienes **agredieron a funcionarios municipales y a personal de Carabineros**, y fue respaldada por la Seremi de Seguridad Pública, el Concejo Municipal y asociaciones gremiales.

La decisión fue anunciada tras una reunión realizada en dependencias municipales, con la presencia de la autoridad regional, el prefecto de Carabineros, concejales y dirigentes de los trabajadores. **“Estamos unidos y trabajando tanto desde el enfoque preventivo y reactivo”**, sostuvo el jefe comunal, quien agregó que **“las querrelas ya han sido presentadas y esperamos que la justicia actúe con la firmeza necesaria”**.

La directora jurídica del Municipio, Alejandra Soto, precisó que la querrela incluye los **delitos de lesiones a funcionarios públicos, daños a bienes fiscales y otros hechos que serán determinados por el Ministerio Público durante la in-**

**vestigación**. Además, llamó a la comunidad a colaborar con registros audiovisuales que permitan reforzar la causa judicial. **“Lo que buscamos es que estos actos no queden impunes”**.

Desde la Dirección de Seguridad Pública, en tanto, se insistió en el carácter delictual del comercio ambulante irregular, advirtiendo vínculos con hechos de violencia y tráfico de drogas. **“Estos no son incidentes aislados. La agresión al capitán de Carabineros que lideraba el operativo refleja la gravedad del problema”**, afirmó su director, Cristian Fuentealba.

En la instancia, también se abordó la necesidad de revisar la ordenanza comunal que regula el comercio informal. El alcalde Vera confirmó que el Concejo Municipal ya ha solicitado su actualización, con el fin de **establecer sanciones más efectivas**, tanto para quienes venden como para quienes compran en la vía pública sin permiso.

El secretario de la Asociación de Funcionarios Municipales, Juan Carlos Escalante, valoró la decisión del municipio y aseguró que el gremio activó apoyo legal a nivel nacional. **“Una camioneta se puede recuperar; una persona, no. Dos funcionarios fueron atacados de forma cobarde, y estamos aquí**

**Acción legal presentada por el Municipio de San Antonio apunta contra quienes agredieron a los funcionarios, solicitando a la justicia que “actúe con la firmeza necesaria”.**

**para exigir justicia”**, declaró.

Aunque los detenidos por los hechos del martes fueron liberados bajo medidas cautelares como el arraigo nacional y la firma mensual, las autoridades locales insistieron en que la presentación de querrelas permite dar una señal de que la violencia contra funcionarios públicos no será tolerada. **“Confiamos en que los tribunales harán su trabajo”**, concluyó el alcalde Vera.

## APOYO GUBERNAMENTAL

Momentos antes de la presentación de la querrela, la seremi de Seguridad Pública de Valparaíso, Jenny Arriaza, sostuvo una reunión con concejales y el equipo técnico del Municipio, en la que **expresó su respaldo explícito a la gestión comunal y a los funcionarios agredidos durante el operativo**. En el encuentro, además, se abordaron los avances del plan «Calles sin Violencia» y se comprometió la continuidad del trabajo coordinado con Carabineros.

Según detalló Arriaza, desde abril se ha desplegado un trabajo focalizado en el centro de San Antonio, con **patrullajes intensivos, controles de identidad, fiscalizaciones y apoyo especializado de unidades como COP y Centauro**. La Seremi destacó que estas acciones —reforzadas ahora por una acción judicial concreta— apuntan no solo a mejorar la seguridad, sino también a respaldar la autoridad municipal frente a hechos de violencia injustificada.

Por último, Danilo Rojas, presidente de la Comisión de Seguridad Pública, valoró la presencia de la seremi, indicando que **“pudimos expresar nuestra preocupación por la seguridad en la comuna, agradeceremos también que se haya sumado a la querrela por los hechos del martes**. Aunque el proceso puede demorar, su respaldo fortalece la acción judicial y demuestra que estamos trabajando coordinadamente para enfrentar los desafíos de seguridad”.